

# 明星

<http://www.kameyama.mie.jp/kblog/shirakawa/>

亀山市立白川小学校 第17号

令和6年11月8日（文責：西川）

「であい、ふれあい、そして未来へ」 ～自分を発揮し 求め続ける白川っ子の育成～

## 地域の皆さまのご支援に感謝！！

2学期も様々な学校活動が行われており、その多くで地域の方々のご協力をいただいています。「子どもたちの成長のために」「子どもたちの笑顔のために」と力を尽くしてくださっている地域の皆さまに感謝いたします。児童の皆さんも、いろいろな人からしていただいていることを「当たり前」と思わず、「ありがとう」の気持ちを言葉や態度で伝えましょう！

## 本年度の「炭焼き」が始まりました！

11月5日（火）、本年度第1回目の「炭焼き」が始まりました。この日のために地域から切り出してきていただいた樫の原木を、朝から子どもたちと一緒に窯に並べていき、途中からは地域の皆さんが中心になって炭窯いっぱい詰めていただきました。午後からは、最初の火入れを6年生が行い、いよいよ炭焼きのスタートです。初日は、火を焚きながら窯の温度を上げていき、その後三晩かけて蒸し焼きにしていきました。2日目になると、窯から黒い煙が絶えず立ち上り、煙突から引いた樋から真っ黒の木酢液がポタポタと滴り落ちていました。3日目になってもなかなか煙の色が変わらず、火を入れ続けました。夜になると、木酢液が止まり煙の色が青っぽくなってきたので、4日目の朝方に窯の火を落とし、窯を完全に密閉しました。これから2週間ほどかけてゆっくりと冷やしていきます。最後の、煙の色を見ながら窯の火を落とすタイミングをはかるのが、とても難しいそうです。この間、川合元校長先生と浅野さんに火の番をしていただきました。ありがとうございました。



## 第2回「お年寄り訪問」を行いました！

10月28日（月）、本年度第2回目の「お年寄り訪問」を行いました。まちづくり協議会と連携し、地域の福祉委員・民生委員さんと一緒に、校区内のお年寄り宅を訪問しました。子どもたちが作成した手作りメッセージカードと、コスモスの鉢植をプレゼントし、短い時間ではありましたが、地域のお年寄りの皆さんと触れ合うことができました。子どもたちも、6月の第1回のときよりも上手にお話できたようです。



## 「全校いも掘り」をしました！

10月31日(木)1・2限目に、1・2年生が6月に佐野重雄さんの畑をお借りして植えたサツマイモの収穫を、全校で行いました。子どもたちは縦割り班ごとに分かれて畝に並び、埋まったサツマイモを次から次へと掘り出していました。中には顔よりも大きなイモもあり、その大きさに掘り出した子どもはもちろん周囲の大人もびっくりしていました。収穫したサツマイモは、しばらく音楽室前の廊下に寝かせておき、11月中旬に1・2年生が「焼いも大会」をする予定です。これまで畑のお世話をしていただいた佐野さんをはじめ、収穫の準備や当日のお手伝いをしていただいた地域の皆さん・老人クラブの皆さん・JA鈴鹿農協の方々のご協力に感謝いたします。



## 3・4年生が「そば」を収穫しました！

11月1日(金)2・3限目に、3・4年生が廣森祐一さんの畑を訪れ、8月下旬に蒔いたソバの収穫を行いました。約二か月でソバは80cmほどの高さに伸び、黒っぽい実をたくさんつけていました。子どもたちはハサミを片手に、ソバの茎を束ねて地面近くから切り取り、次々と収穫をしていきました。収穫したソバは、その場で足踏み式の脱穀機で実を取り出させていただきました。初めて見る機械を、子どもたちも珍しそうに眺めていました。これまでお世話いただきました廣森さんをはじめ、準備や収穫のお手伝いをいただいた地域の皆さん、ありがとうございました。



## 第3回学校運営協議会が開催されました

10月31日(木)に、白川地区北コミュニティセンターにて第3回学校運営協議会が開催されました。今回の協議会は「白川小学校保健委員会」を兼ねて行われ、前半の部では学校医・学校歯科医・学校薬剤師の方々を招いて「白川小学校の子どもたちの健康づくり」について協議を行いました。児童の健康診断・各種検診の結果や保健室の利用状況・学習環境に関する検査結果などの交流や、本年度の新体力テストの結果から見える子どもたちの運動能力の傾向などの交流を行いました。白川小学校の児童の傾向として、体の柔軟性は高いのに対し、筋力・スピード・瞬発力に課題が見られました。

後半の部では、現在の子どもの様子や学校の取り組みについての交流を行いました。委員の皆さんからは、「あいさつ」がしっかりできる白川っ子であってほしいとの意見をいただきました。また、11月からの「児童完全下校時刻の変更」について経緯を確認するとともに、委員の皆さまのご理解・ご協力をあらためて求めました。次回は、12月下旬に開催を予定しています。



11月10日(日)に日曜参観(フリー参観)を行います。ご都合のよい時間に、自由に子どもたちの学習の様子をご参観ください。ご来校の際は、児童玄関で受付をお願いします。当日は水曜校時(1限目開始8:55~帰りの会終了14:10)で、14:20一斉下校です。